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(Amministrazione comunale)

AL CONSIGLIO COMUNALE

Signor Presidente,
Signore e Signori Consiglieri comunali,

Per la Commissione della gestione in minoranza: Ivan Fior

Osservazioni

La mia attenzione non è tanto su come evolve l’economia, i mercati finanziari o 
l’occupazione ma su quanto incida sui conti del comune la scelta dell’abbassamento del 
moltiplicatore.
Per il gettito d’imposta, il nostro comune è per circa due terzi dipendente dalle persone 
giuridiche ed è molto difficile definire l’importo che si andrà ad incassare in un ambito 
legato ad un’economia molto diversificata.
L’aver proposto la diminuzione del moltiplicatore comporta automaticamente un aumento 
della partecipazione dei costi a carico del comune stabiliti dal cantone come per i sussidi 
per la socialità.  Al capitolo 5 Previdenza Sociale, il contributo comunale ai fondi di 
previdenza AVS ecc., si passa da fr 1'350'000.- nel 2010 a fr. 1'780'000.-.
Un altro esempio di come si vuol far quadrare i conti in modo poco onorevole è ridurre il 
contributo umanitario da fr. 40’000.- a 30'000.- , togliere i soldi a chi non ha niente.
Al capitolo 7 protezione dell’ambiente, non sono d’accordo di introdurre l’incasso della 
tassa rifiuti con ricavi di fr 240'000.- quando non c’è nessuna base legale che garantisce e 
permette di incassare questo importo. Con un regolamento approvato si provvederà 
all’aggiornamento del preventivo tenendo presente che l’applicazione retroattiva delle 
tasse probabilmente è inattuabile. 
Al capitolo 9 il contributo al fondo livellamento fiscale ci porta via altra liquidità sempre a 
conseguenza del nuovo MP.
Come già detto la decisone del CC del 2012 di diminuire il MP al 59% ed inoltre  le 
decisioni ultime del cantone di chiamare i comuni a contribuire maggiormente per la  sua 
gestione, incidono sull’andamento finanziario dell’amministrazione. 
E’ facile proporre la diminuzione del moltiplicatore, ma mi piacerebbe che come consiglieri 
comunali ci impegnassimo di più per sostenere progetti che portano dei veri aiuti fiscali ai 
cittadini. Mi riferisco al progetto di aggregazione con Cademario e Aranno, qui possiamo 
dimostrare la vera solidarietà.



Una visione di un comune finanziario bilanciato fra le persone fisiche e giuridiche, un 
territorio per zone abitative attrattive e di lavoro e con la prospettiva di un comune a 
misura d’uomo e non la creazione di agglomerati  dove non si considerano le realtà locali.
Quei 6 punti di Mp  che abbiamo lasciato in tasca a pochi privilegiati, comportano per la 
nostra amministrazione un calo della liquidità che è l’autofinanziamento. Teniamo presente 
che il Municipio non riesce per svariati motivi a mettere in cantiere tutti gli investimenti 
pianificati annualmente.
Il Municipio prospetta un indebitamento che andrà ad aggravare ulteriormente la gestione 
corrente. 
Il regolamento sui rifiuti è da proporre e risolvere, i partiti di maggioranza dovrebbero 
avere una linea unica e sostenere l’applicazione delle norme federali in merito e far 
passare il messaggio con la popolazione che siamo un nuovo comune e che la tassa sui 
rifiuti non è da usare per essere più o meno simpatici per raccogliere  voti. 
Chiediamo pertanto di risolvere i preventivi per il 2014 con i seguenti emendamenti:

1. la voce tassa rifiuti economie domestiche è ridotta a  fr. 45'000.-
2. la voce contributi di solidarietà associazioni umanitarie è aumentato a fr. 40'000.-

Per la commissione di gestione in minoranza
Ivan Fior
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